



校長 吉田 康孝

中学校1名の新1年生を迎え、平成31年度(令和元年)金岳小中学校が、全校児童(7名)・生徒(2名)計9名、学校職員10名によりスタートしました。入学式から早くも1か月。時代は、平成から令和の時代を迎え、新しい時代への期待と希望をそれぞれの胸に抱き、子供たちも5月の芽吹く青葉のようにすくすくと成長しております。新元号「令和」には、「明日への希望と共に、日本人一人一人が大きな花を咲かせる時代でありますように(内閣総理大臣談話)」という願いが込められているようです。現在、小中学生の本校児童生徒たちは、これから始まる「令和」の時代が、ちょうど青・壮年期と重なり、人生の充実期を迎えます。平成時代は、東日本大震災をはじめとする大きな災害等もあり、一概に平和な世の中であったと軽々には言い難い側面もありますが、近代において唯一戦争を体験しなかった時代でもありました。これからも、戦争のない世の中が続き、一人一人が大きな花を咲かせられる時代となることを願わずにはられません。

さて、本年度学校教育目標及び教育方針について御紹介いたします。「夢をもち 心身ともにたくましく 感性豊かな児童生徒の育成」。この学校教育目標には、「よりよく生きる力を育むために、夢や希望を大切に、それを支える心身のたくましさや健康、そして美しいものを美しいと感じられる感性をもった子供たちに成長してほしい。」という強い願いが込められています。また小学校の校訓には、「かしこく(よく考え進んで勉強する児童)やさしく(礼儀正しく思いやりのある児童)たくましく(健康で頑張り抜く児童)」そして、中学校の校訓には「自学(主体的に学ぶ生徒)規律(自分を大切に規律ある生活ができる生徒)健康(健やかな心身と豊かな人間性を備えた生徒)」を掲げております。さらに、教職員による校内研修の研究テーマには、「極少数数学級のよさを生かした指導法の研究～小中連携を生かした指導法の充実を目指して～」を設定し、講師招聘による一人一研究授業の確実な実践のもと、「子供たちに幸あれ(島立ちを支える教育の充実)」を合い言葉に、ともに学び続ける教職員集団を目指してまいります。これらの学校教育目標や教育実践をもとに、子供たちの可能性を最大限に引き出し、一人一人が光輝く教育に努めていきたいと願っております。

米国の教育学者レオ・ブスカリアの言葉に、「教育とは、自分がかけがえのない人間であることに誰もが気付くよう、手助けをする手段であるべきだ。」という言葉があります。「知識のみを与えるのではなく、まず知識をもとめる動機を子供たちがもつような学校」を教職員、保護者、地域の皆様と一体となり創造できればと願っております。どうぞ、本校の教育活動が、「一人一人の児童生徒に自分がかけがえのない大切な存在」であるという実感もてる教育が日々実践されているか、御家庭や地域の皆様にも、各種行事等に積極的に出席いただき、子供たちの成長の様子を御確認いただけると幸いです。小学校創立141年、中学校創立72年の伝統と校風の創造的継承を念頭に、全職員が心を一に全力で取り組んでまいります。本年度もどうぞよろしくお願いいたします。

金岳中入学おめでとう！ 新しいお友達、口永良部島によろこそ！



4月8日(月)、平成31年度金岳中学校入学式が、貴船梗さんを新入生として迎え、行われました。式辞では学校長が、「日々の学びを大切に、将来の夢や希望をもち、その実現に向け努力と工夫を続けていくこと。近代において平成の世が唯一戦争を経験しない時代であったことを知り、今の時代に真に価値あるものは何かを問い続けられる中学生であってほしい。」と新入生への期待の言葉と述べました。また梗さんの小学校時代の持久走大会の頑張りにも触れ、会場が温かい空気に包まれました。先輩として葉山こ



ころさんが歓迎のことばを堂々と述べてくれました。一言一言にうなずきあり、澄み切った返事、礼・姿勢も素晴らしく、整然ときちんとした入学式ができました。新入生一人の式でしたが、たくさんの来賓や島民の方々に囲まれ、オンリーワンの入学式になりました。

新入生誓いのことば 貴船 梗さん



私は、今ここに、晴れて金岳中学校の一員となりました。中学校での生活には大きな希望があり、新しい生活に意欲が満ちあふれています。中学校に進学してチャレンジしてみたいことは「棒踊り」に参加することです。島の伝統行事である「棒踊り」は小さい頃からやってみたくて思っていました。誰よりも大きな動きで踊ってみたいと思います。他にも頑張りたいことは勉強です。中学校の授業は先生が教科ごとにより変わり、内容も専門的になります。不安もありますが、人数が少なく質問しやすい環境なので、分からないところは先生方に聞き、特に数学を頑張りたいです。これから始まる中学校生活にたくさんの期待と不安がありますが、勉強や運動に一生懸命取り組んで、充実した日々を過ごしていきたいと思っています。中学生は私を含めて二人となるので、色々な行事などに取り組むことが大変かと思いますが、しかし、小学校で学んだ「協力することの大切さ」を中学校でも生かし、金岳小中学校をリードしていきたいです。

入学式後には、6人の山海留学生の紹介がなされました。本年度、新たに転入した小学校3年生の石川心太郎（いしかわしんたろう）さん、4年生の葉山健心（はやまけんしん）さん、5年生の富澤風佳（とみざわふうか）さん、増永和花子（ますながわかこ）さん、そして昨年度から引き続いての小学6年生佐名川祥平（さながわしょうへい）さん、中学2年生の葉山こころ（はやまこころ）さんです。この自然豊かな口永良部島で、一生懸命学業や運動に励み、心身ともにたくましく育ってほしいと、職員一同心から願っております。



平成31年度 教職員定期人事異動 ～新任の職員を紹介～

本年度の人事異動により、3名の教職員が赴任し、次のようなスタッフになりました。すべての職員が金岳小中学校がますます発展するために、新たな決意をもち、子供たちのために実行・実践しようと燃えています。これまで同様、温かい御支援をよろしくお願いいたします。

金岳小学校			金岳中学校		
校長	よしだ 吉田 康孝	中学校兼務	教頭	よしまつ 吉松 孝展	技術・小学校兼務
3・4年担任	なかま 中間 ひでき 秀樹		1・2年担任	いわした 岩下 あやみ 彩美	社会・数学・家庭
5・6年担任	とさわ 常盤 ひろふみ 浩史		副担任	たなか 田中 ともひろ 智博	理科・保体・美術
養護教諭	はまぐち 浜口 みさ 美咲	中学校兼務	副担任	はらだ 原田 ゆい 由衣	国語・英語・音楽
事務職員	まつだ 松田 けんご 健吾	中学校兼務	用務員	きむら 木村 たけし 武司	中学校兼務

<吉松 孝展 教頭>

この度、鹿児島市立紫原中学校から赴任してまいりました。26年間、数学と技術の授業・学級担任・生徒指導・進路指導・部活動など生徒と共に歩んできました。今度は教頭職という新たな立場で頑張ります。不慣れで御迷惑をおかけしますが、よろしくお願いいたします。口永良部島の方々の温かさ笑顔に癒され、また教育への意識の高さや期待も感じています。微力ではありますが金岳小中学校のために一所懸命取り組みます。「出会いの力で本気の教師に」

<常盤 浩史 教諭>

この度、指宿市立柳田小学校から赴任してまいりました。5年目になります。好きなスポーツはマラソンです。子供たちと一緒に体力づくりや勉強に取り組み、一緒に成長していきたいと思えます。「単純な日々を淡々と」この言葉のように毎日の努力、積み重ねを大切に頑張ります。まだまだ未熟なところも多く、御迷惑をかけることも多いと思いますが、よろしくお願いいたします。



<浜口 美咲 養護教諭>

4月から、大崎町立持留小学校から養護教諭として赴任してまいりました。どんな子供たちにも会えるだろうかと場所での生活に少し不安な気持ちを抱きながら、初日のフェリヤに揺られ揺られて、子供達一人一人の輝く一面を見ることができ、この島での多くの出会いに感謝しながら、頑張ります。よろしくお願いいたします。

真剣な眼差しで・・・「避難訓練」



もいて、緊張感のある訓練となる大きな声、避難の連絡、ヘルメットを着用しての一次避難、その後噴石の状況を確認し、かけ足で職員の手乗り込み、番屋ヶ峰まで移動しました。まさに本番さながらに児童生徒も真剣に取り組むことができ、意義ある避難訓練となりました。

本校では例年新年度に入ると、すぐに新岳噴火を想定した避難訓練を実施します。本年度も4月12日（金）に噴石有りの想定のもと避難訓練を実施しました。4年前の新岳噴火の経験者も少なくない、初めて「噴火を想定した避難訓練」を経験する児童生徒・職員となりました。噴石有りを伝ヘルメットを着用し、かけ足で職員の手乗り込み、番屋ヶ峰まで移動しました。まさに本番さながらに児童生徒も真剣に取り組むことができ、意義ある避難訓練となりました。

5・6月の行事予定

< 5 月 >

- ◎ 11日（土）スケッチ大会
- ◎ 14日（火）青少年赤十字登録式
新体力テスト
- ◎ 15日（水）学校創立記念行事①
- ※ 16日（木）安全教室・17日（金）
薬物乱用節教室は延期となりました
- ◎ 21日（火）・22日（水）実力テスト④
- ◎ 26日（日）日曜参観
- ◎ 28日（火）5年生宿泊学習④
- ◎ 28日（火）・29日（水）教育相談④

< 6 月 >

- ◎ 3日（月）新校舎開校式典（予定）
- ◎ 8日（土）・9日（日）校舎引越作業
- ◎ 9日（日）PTA奉仕作業
- ◎ 12日（水）学校保健安全委員会・PTA運営委員会
- ◎ 20日（木）教育相談④
- ◎ 21日（金）海開き、学校水泳